
主席、各位議員、各位來賓，你們好： 

 

  我是一位中學生—Ronald。今天，我想分享我對香港現行融合

教育的意見。 

 

  首先，基於「校本」的問題，學校可因應自己的行政狀況而提

供調適給學障學生，但有不少學校以「行政問題」為借口，安排加時

為調適，有些學校更在呈分的考試不做任何調適，原因是對其他學生

「不公平」。但我必須指出，其實學障是一種看不見的障礙，不獲調

適是完全不公平的。所以在座各位看不看到我有什麼問題，我身體完

整、口齒伶俐，看來我沒什麼問題，其實我先天患有讀寫障礙，加上

我有時會腦癇症發作，證明有很多的障礙從表面是看不出來的！ 

 

  我今天站在這裡作分享是因為我爭取調適、學習支援等方面遇

到很多的不逾快的事。例如我因眼睛的問題，所以我需要上課的 notes

由 A4 放大到 A3，但一開始時很多老師都不明白為什麼我要放大，所

以用沒時間、無需要等理由而不放大給我。我要經後多的時間才說服

老師們放大給我！但是當老師們給放大 notes 給我後，另外一個問題

又出現，因為同學不明白我眼睛出了甚麼問題。所以到了現在，同學

看見我的 notes都會說 A3 是 Ronald size。這證明老師和學生都沒有足

夠對 SEN學生的認識。 
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  此外，基於新高中課程對語文要求非常高，對於有些患有學習

障礙的學生，他們在語文科目要加多非常多的努力才拿得「合格」的

成績。但我要重調一點，讀書是求知識，考試是為了證明自己的能力，

但考評局給學障學生的調適不夠針對我們的問題，現在我們的困難是

在文字理解方面，你加時給我，我有很多的時間都沒用，因為我那些

文字理解不了。所以，我希望容許學障學生用問答形式在考試作答。 

 

 

   

  最後，我希望各位議員，政府有關部門可以站在我們的角度來

看看我們的難處和需要來推出具有針對性的政策，多謝！ 


